



広島陵北ロータリークラブ
THE ROTARY CLUB HIROSHIMA-RYOHOKU

The Weekly Report

クラブテーマ

こころゆたかなロータリアン

本年度会長方針

利他の心で喜びを分かち合おう

よいことの
ために
手を取りあおう

【2025-26年度テーマ】
フランチェスコ・アレツォ氏

第1568回例会 2025年11月26日No.1543

会長時間



会長 代理 井上進 副会長

皆さん こんにちは。00ロータリークラブの00会員、ようこそいらっしゃいました。どうぞ最後まで、ごゆっくりお過ごしください。本日は、広島安佐ロータリークラブさんとの合同例会にも関わらず、東京で業界の会議があり、先週に続き欠席することをお許し下さい。前回の会長時間で「新嘗祭」のことを少し触れさせていただきましたが、この前日には、宮中で鎮魂祭が行われ、靈力を強化する役割があるとされる「神楽」が奉納されたそうです。「神楽」は、日本を代表する神事芸能で、神霊の来臨や神託を願って、歌や舞をともなった儀式を行うものです。日本神話の「古事記」や「日本書紀」の「岩戸隠れの段」という神話からきているそうで、「素戔鳴尊（すさのおのみこと）」の乱暴に心を痛めた「天照大神（あまたらすおおみかみ）」が天岩戸（あまのいわと）に隠れてしまわれた話で、天細女命（あめのうづめのみこと）が天照大神を誘い出すための舞が「神楽」とされており、宮中で行われる「御神楽（みかぐら）」と、各地の神社や民間で受け継がれている「里神楽（さとかくら）」に大きく分けられます。そして「里神楽」には、神に仕える女性である巫女（みこ）が舞う「巫女神楽」、さまざまな採物を持って舞う採物舞と神話などを題材にして演劇的な舞などで構成される「採物神楽（とりものかくら）」、湯で払い清める湯立ての神事が取り込まれた「湯立神楽（ゆたてかくら）」、獅子頭をご神体として演劇的な舞を舞う「獅子神楽（ししかくら）」などに分けられているそうです。その中で中国地方でも多くの神楽が伝承されており、島根県の「出雲神楽」や「石見神楽」、広島県の「芸北神楽」、岡山県の「備中神楽」がなとが有名です。「広島神楽」は石見地方の神楽を源流とし、出雲神楽や九州の神楽などが融合して発展したもので、古くは神様に五穀豊穣や厄災を払うよう祈る神事として行われていましたが、石見神楽が比較的ゆったりとした舞であるのに対し、テンポが速くリズミカルなお囃子に合わせてダイナミックに舞われる神楽になっています。また、最近は「神楽女子」が登場するほと人気の高い郷土芸能となっており、衣装代も以前は2千円くらいと聞いていましたが、今ではもっと高くなっていると思います。広島県は全国有数の神楽どころとされ、300近くの神楽団が活動しているそうです。その演目は、「じんりん」とか「ハ岐大蛇」、「土蜘蛛」など、日本神話や民話を題材にした演目が多く、また能楽との共通点も多いように感じられます。能樂については、またの機会にご紹介させていただきたいと思います。以上、本日の会長時間とさせていただきます。

12月10日のプログラム

年次総会

12月17日のプログラム

南青山デンタルクリニック広島医院

代表 山田英治様

出席報告 (例会運営委員会)

11月26日出席者

会員総数	45名
出席会員	33名
欠席会員	12名
ご来賓	1名
ご来客	1名
ゲスト	2名
a広島安佐RC	8名

来客者紹介 (親睦家族委員会)

11月26日出席者

広島北RC	1名
-------	----

幹事報告 (平岡 栄作)

1.お知らせ

・新年合同夜間例会のご案内を配布しております。出欠は回覧にてお願いいいたします。

・職場訪問例会のご案内を配布しております。12時からリーガにて例会を行い、その後に広島市環境局中工場を訪問します。出欠は回覧にてお願いいいたします。

・12月プログラムを配布しております。

・本日の卓話資料を配布しております。

来賓卓話 (広島安佐RCとの合同例会)

サイロ化とコミュニケーション不全の解決へ



BEyondFab 島岡 なつ美様

委員会報告

職場訪問例会



2026年1月28日（水）広島市環境局中工場にて、職場訪問例会を開催いたします。12時からリーガロイヤルホテル広島にて例会を行い、その後移動いたします。自家用車での移動も可能ですが、リーガロイヤルホテル広島から貸切バスを出しますので乗車ください。見学時間は1時間を予定しております。皆様 ご出席くださいますようお願いいたします。

ニコニコBOX

SMILE BOX

井上進会員 平岡栄作会員 龍山永明会員 村竹正樹
会員

ビヨンドファブの島岡なつみ様本日の卓話よろしくお
願いいたします。

長松俊典会員

皆さま本日の卓話者をご紹介いたします。島岡さんは、今年10月末まで大手コンサルティングファームに在籍し人事・組織領域の専門家としてご活躍されていました。そして11月より独立され、現在はコンサルタントとして活動されています。本日は企業経営に直結する「組織課題の本質について、深い示唆をいただけるお話しをしていただきます。島岡さん、後ほどよろしくお願いいたします。

鈴木大次郎会員

昨日無事に大連より帰ってまいりました。

前田啓太郎会員

今日はこれから出張の為早く退席いたします。

当日計

13,000円

累計

663,287円